

# ENZO



**ENZ-OST**  
Eishockey Nachwuchs Zentrum Ost

## DER NACHWUCHS STARTET DURCH!



Volle Unterstützung  
für den Nachwuchs

Im September 2013 war es endlich soweit: ENZO – das „Eishockey Nachwuchszentrum Ost“ öffnete seine Tore und bietet nun neue Akzente im Bereich der Nachwuchsausbildung.

**D**ie Initialzündung für das Projekt ENZO war der Ausbau der Albert-Schultz-Eishalle in Wien-Donaustadt und das Ziel, einen wichtigen Beitrag zur Förderung des Jugendsports zu leisten. Darüber hinaus verdeutlichten viele Gespräche mit Eltern, Trainern und Vereinsverantwortlichen den großen Bedarf an einer optimalen Verbindung von Schule, Nachmittagsbetreuung und Eishockey. Anlass genug für Peter Andrecs, 2011 ein erstes Konzept zu erstellen. Im März 2012 sicherte der ÖEHV dem Projekt ENZO den Status eines ÖEHV-Pilotprojekts zu. Weiters wurde die Unterstützung des Sportministeriums und des Internationalen Eishockeyverbandes (IIHF) konnten gewonnen. Im Herbst 2012 formierte sich ein 15-köpfiges Projektteam, das mit den maßgeblichen Schulbehörden und Direktionen die Voraussetzungen für eine optimale Vereinbarkeit von Schule und Sport koordinierte. Die Unterstützung der UPC Vienna Capitals und des Eishallenmanagement der Albert-Schultz-Eishalle sicherten die Grundlagen einer optimalen Infrastruktur für den Standort Wien. Mit Hilfe des Sportland NÖ konnten auch in St. Pölten die Weichen für einen ENZO Start

in Niederösterreich gestellt werden. Durch Kooperationen mit Partnerschulen in Wien und NÖ (VS Prandaugasse, SMS 22, Polgargymnasium und ESM Mödling) konnten die ENZO-Aktivitäten in den Schulbetrieb integriert werden. Außerschulische Einheiten (sportmotorische Testverfahren, Videoanalysen, Theorieeinheiten, Regelschulung, Mentalcoaching und das Erlernen neuer Bewegungsmuster aus anderen Sportarten) ergänzen das ENZO Trainingsprogramm. Im Bereich der polysportiven Vernetzung wurde mit dem WAT ein hervorragender Partner gefunden ebenso mit den Kinderfreunden die Einbindung der jüngsten Teilnehmergruppe sicher gestellt werden. Bereits im Startjahr sind in Wien und St. Pölten 100 Kinder im ENZO Programm dabei. Ein Stab bestens ausgebildeter Trainer und international renommierter Fachleute (wie z.B. Tomas Kala oder Tormanntrainer Sam Liebkind) sowie der ehemalige Spitzenspieler Yuri Tsurenkov vermitteln den Teilnehmern altersgerechte Trainingsinhalte kombiniert mit jeder Menge Spaß. Dementsprechend sind die Kinder mit großem Einsatz bei den vielfältigen Aktivitäten dabei - für sie alle wird die ENZO Mission.

### Für das kommende SCHULJAHR 2014/15 GIBT ES:

- Die Vereinbarung mit Kindergärten über die Weiterführung des Programms, d.h. 40 neue Kindergartenkinder;
- 15 Anmeldungen für die nächstjährige 1. Sportklasse in der Partner-Volksschule – damit sind im 2. Jahr bereits 20 Volksschulkinder unter acht Jahren, die ganzjährig mehrmals die Woche trainiert werden;
- auch die Anzahl der Kinder im Unterstufenbereich der 1. Klassen würden sich im Schuljahr 2014/15 mehr als verdoppeln – auch da haben sich schon 20 Neueinsteiger in Partnerschulen angemeldet.

[WWW.ENZ-O.AT](http://WWW.ENZ-O.AT)